



天然有機化合物討論會

13日から東大・安田講堂で開催

阿部 郁朗 実行委員長に聞く

字の3つの学術団体が共催しており、幅広い分野の研究者や学生が集まつて互いに意見を交わすことができる。レベルの高い学会で、学生にとって憧れの舞台にもなっています。

…4年ぶりに完全な対面方式で開かれます。 「討論会という名前の通り、発表するだけの場ではなく、ディスカッションを重んじている。直

：「コロナ禍の影響もあり、来などの懸念があり、断を許さない。無事に催できることを祈つて工夫は。」

やした。これまで1研究室につき1題までとしていたが、口頭発表とポスター発表で合計2題まで発表できることとし、2日から3日に拡充していったが、

る。こういったテーマは、ここ5年、10年くらい出始めたが、今後、ます増えていくのではいか」

る。異分野の人にも、
に持つてもらえば、
迎で、そういう人へ、
も取り込みながら、
のさらなる発展につ
ていきたい」

フード発表を拡充 若手・異分野取り込みを

◆…天然有機化合物討論会とはどのような学会ですか。
「1957年から年に一度開かれてきた歴史ある学会で、今回で65回を数える。理学、薬学、農

ようだ。天然物化学は、2015年に大村智氏がヘル医学賞を貰ったように、日本が世界をリードしてきた分野。この学会もその発展を後押ししてきたので

会って話ができるのは
きなメリットだ。安田
堂での開催は21年ぶり
、参加者にとって記念
となるのではないか。
だ、新型コロナウイル
の感染再拡大や台風の

り、近年では参加人数に減少傾向がみられた。次世代を担う若手や学生に、一人でも多く興味を持ってもらい、参加してもらいたいと考え、今年はポスター発表の枠を増

◆：発表申し込みを受
た手応えは。
◆：若手参加者の増加
期待したい」

で、研究領域の重
様変わりしていま
「医薬品のうち天父
や誘導体に由来する
が過半を占めており
然として天然物の有
は高いといえる。化
の構造式を含め二

◆：発表申し込みを受け
て手伝えよ。

、研究領域の重複
変わりしていきます
医薬品のうち天竺
導本に由来する

「医薬品のうち天然物や誘導体に由来するものが過半を占めており、然として天然物の有効性は高いといえる。化成の構造決定や合成にまらず、作用メカニズムの解明など、研究の分野が広がってきた。化学や分子生物学、生物分析など、より多様な問題が必要とされ、学問根がなくなってきた。異分野の人にも専門を持ったまねくれば、迎で、そういった人にも取り込みながら、少しずつさらなる発展につながりたい」